

An die
Verwaltung des Landkreises Emsland
z.Hd. Herrn Landrat
Marc-André Burgdorf
Ordeniederung 1

49716 Meppen

Kreistagsfraktion Emsland

Melanie Kuipers
Fraktionssprecherin

☎ +4915168115588

✉ kvfraktion@gruene-emsland.de

Günter Buss
stv. Fraktionssprecher

☎ +491722855365

✉ kvfraktion@gruene-emsland.de

Meppen, den 02.12.2024

Antrag der Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Haushalt 2025 / Änderung der Förderrichtlinien für Gewerbegebiete

Beschlussvorschlag:

1. Der Landkreis Emsland fördert die ökologische Aufwertung von Gewerbegebieten. Dazu wird die Schaffung von ökologisch wertvollen Flächen in diesen Gebieten, wie z.B. durch Anpflanzung von Wallhecken, in die Förderung zum Ankauf von Gewerbeflächen mit einbezogen.
2. Die Förderkulisse für die Erschließungskosten von Gewerbegebiet wird um die Förderfähigkeit von Fahrradabbindungen erweitert.
3. Die Verwaltung wird beauftragt die zugehörigen Förderkriterien zu erarbeiten bzw. die aktuellen entsprechend zu erweitern.
4. Für eine erste Stufe / Erprobungsphase werden dafür 200 T€ in den Kreishaushalt eingestellt.

Begründung:

- Wallhecken sind Lebensraum für zahlreiche Tier- und Pflanzenarten. Sie sind seit Jahrhunderten eigenständige landschaftsprägende Elemente unserer Heimat und Kulturlandschaft, die dazu beitragen einzelne Areale zu begrenzen und zu strukturieren. Weitere Funktionalitäten sind: Schutz vor Erosion, Aufnahme / Speicherung von Regenwasser und Vieles mehr. (Siehe auch <https://wallhecke.de/>)
Angesichts der üblichen starken Versiegelung in Gewerbegebieten ist bei Wallhecken die verstärkte lokale Versickerung von Wasser ein gewichtiger Aspekt im Bereich Wassermanagement.
- Ein Teil der Ersatzflächen wird so direkt vor Ort realisiert. Dies wird immer wieder von den Einwohner*Innen in den einzelnen Kommunen gefordert.

- Die Berücksichtigung von leistungsfähigen Fahrradwegen bei der Planung und Erschließung von Gewerbegebieten kann einen wesentlichen Beitrag zur CO²-Reduzierung leisten. Sie eröffnet für viele Menschen zusätzlich die Perspektive den tagtäglichen Weg zur Arbeit kostengünstig zurückzulegen.
- Die Übernahme der Kosten für Maßnahmen zur effizienten Gestaltung und Realisierung von Fahrradverbindungen in die Liste der förderfähigen Kosten im Bereich der Erschließung von Gewerbegebieten wäre darüber hinaus die konsequente Fortsetzung und Unterstützung der vielen Maßnahmen des Kreises zur Förderung des Radverkehrs im Emsland. Wir verweisen an dieser Stelle z.B. auf die Vorlage 249/2024 zur Kreisentwicklung:
... *„Die immer höhere Verfügbarkeit von Fahrrädern mit elektrischer Unterstützung sowie die Intensivierung der Maßnahmen der öffentlichen Träger zur Verbesserung der Fahrradinfrastruktur schaffen nun jedoch verbesserte Voraussetzungen, das Fahrrad als umwelt- und klimafreundliches Verkehrsmittel im Alltag auch auf längeren Strecken zu stärken.“* ...
Und auf den Wettbewerb: *„Fahrradfreundlichste emsländische Arbeitgeber“*

Für die Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Kreistag des Emslandes
mit freundlichen Grüßen

Melanie Kuipers

Klemens Grolle